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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Schulverbandsvertretung Probstei (SV/SV/03/2022) vom 
27.06.2022 

 
Anwesend: 

Stellv. Vorsitzender 
Herr Stefan Hirt  

Mitglieder 
Herr Christian Cordts  
Herr Jürgen Cordts  
Frau Gesa Fink  
Frau Kathrin Heintz Vertretung für Herrn Stefan Schwab 
Herr Peter A. Kokocinski  
Herr Jochen Krohn Vertretung für Herrn Alwin Leber 
Herr Ingo F. Lage  
Frau Monika Lau Vertretung für Herrn Volker Schütte-Felsche 
Frau Silke Lorenzen  
Herr Hans-Joachim Lütt  
Herr Wolfgang Mainz  
Herr Peter Manzke  
Frau Elke Muhs  
Frau Charlotte Nebendahl  
Frau Christine Nebendahl  
Frau Verena Sapia  
Herr Timo Schlabritz  
Herr Markus Sinjen  
Frau Kerstin Thomsen  
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

Sachkundige 
Frau Dorothee Arp  
Herr Timo Hepp  
Frau Anita Jöhnke  
Frau Tanja Langhein  
Herr Timo Müller  
Frau Theresa Thoring  

Protokollführerin 
Frau Angela Grulich  
 
 
Abwesend: 

Vorsitzender 
Herr Lutz Schlünsen  

Mitglieder 
Herr Ernst Hansen  
Herr Alwin Leber  
Herr Ralf-Dieter Schletze  
Herr Volker Schütte-Felsche  
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Herr Stefan Schwab  
Herr Helmut Wichelmann  
Herr Wilfried Zurstraßen  
 
 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende 20:52 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Friedhofsweg 6, Gemeinschaftsschule 

Probstei (Aula) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

28.03.2022 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht Verbandsvorsteher  
   
 7.   Einrichtung einer Stelle für das Klimaschutzmanagement SV/BV/114/2022 
   
 8.   Musikschulklassenkonzept; Neufassung einer Satzung SV/BV/113/2022 
   
 9.   Festlegung einer Kapazitätsobergrenze für die Aufnahmen 

von Schülerinnen und Schüler an der GSP 
SV/BV/120/2022 

   
 10.   Erweiterung Schülerbetreuung/Hort zum Schuljahr 

2022/2023 
SV/BV/116/2022 

   
 11.   Erweiterung Schülerbetreuung Schwartbuck zum Schuljahr 

2022/2023 
SV/BV/112/2022 

   
 12.   Schülerbeförderung SV/BV/111/2022 
   
 13.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der stellv. Verbandsvorsteher Herr Hirt eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Be-
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schlussfähigkeit mit 21 Vertreter*innen gegeben ist. Er entschuldigt den Verbandsvorsteher 
Herrn Schlünsen und den Schulleiter Herrn Martens für den heutigen Abend. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungsanträge werden nicht vorgetragen.   
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Schulverbandsvertretung beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte 14-16 nicht-
öffentlich zu beraten. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Schulverbandsvertretung vom 

28.03.2022 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fassten Beschlüsse 

 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. Der stellv. 
Verbandsvorsteher gibt die Beschlüsse der letzten nichtöffentlichen Sitzung bekannt. Dies 
waren Ermächtigungen für den Verbandsvorsteher für die Auftragsvergaben im Rahmen des 
Ersatzneubaus der GSP und des Neubaus der Sporthalle sowie eine direkte Auftragsverga-
be der erweiterten Rohbauarbeiten für den Neubau der Sporthalle.  
 
 
TO-Punkt  6: Bericht Verbandsvorsteher 
 
6.1 
Der stellv. Verbandsvorsteher berichtet, dass am Freitag, 26.08.2022 um 10.00 Uhr die 
Grundsteinlegung der neuen Sporthalle stattfinden soll. Der Termin für die Grundsteinlegung 
des Ersatzneubaus der GSP werde noch festgelegt. 
 
6.2 
Der stellv. Verbandsvorsteher teilt außerdem mit, dass der diesjährige Abiball ausnahmswei-
se in der Schule stattfindet, da es  aufgrund der Vielzahl von Veranstaltungen, die insbeson-
dere coronabedingt in diesem Jahr nachgeholt werden, nicht gelingen konnte, geeignete 
Räumlichkeiten zu finden. 
 
6.3 
Anschließend weist der stellv. Verbandsvorsteher darauf hin, dass für den heutigen Abend 
eigentlich ein Bericht von Frau Vierck zu den Bauvorhaben vorgesehen war. Dieser müsse 
leider entfallen, da Frau Vierck aufgrund coronabedingter Ausfälle in der Firma nicht ab-
kömmlich sei. Das Thema Heizung, das in der Sitzung des Hauptausschusses angespro-
chen wurde, habe er mit Frau Vierck besprochen. Frau Vierck habe darauf hingewiesen, 
dass es nicht ratsam sei, zu diesem Zeitpunkt an den Planungen etwas zu ändern. Die Kon-
sequenz wäre, dass alle Ausschreibungen neu auf den Weg gebracht werden müssten. Dies 
kostet Zeit und führt zu erhöhten Kosten und sei daher nicht wirtschaftlich darstellbar. Hie-
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rauf habe Frau Vierck auch bereits in der Januar Sitzung hingewiesen. Sie habe seinerzeit 
auch darauf hingewiesen, dass man aber die energetischen Möglichkeiten, die auch bei die-
ser Planung zur Verfügung stehen, wie Solarthermie und die Photovoltaikanlage, soweit wie 
eben möglich, ausgeschöpft habe. Herr Hirt erläutert hierzu die vorgesehene Hybridlösung. 
 
Herr Verbandsvertreter Cordts bedankt sich für die Ausführungen. Er könne nachvollziehen, 
dass man zu diesem Zeitpunkt keine Veränderungen in der Planung mehr vornehmen sollte. 
Wichtig sei, dass das Bauvorhaben so schnell wie möglich umgesetzt werden könne. 
Gleichwohl werde man als Gemeindevertreter in der Öffentlichkeit auf solche Dinge ange-
sprochen und genau solche Fragen werden gestellt. Es wäre daher sehr hilfreich wenn Frau 
Vierck eine kurze schriftliche Stellungnahme zur Verfügung stellen könnte, damit man solche 
Fragen sachgerecht beantworten kann. 
 
Der stellv. Verbandsvorsteher wird Frau Vierck bitten, ein solches Papier zur Verfügung zu 
stellen. 
 
Herr Gemeindevertreter Mainz regt die Hinzuziehung eines Energieberatungsunternehmens 
an,  soweit zeitlich möglich. Der stellvertretende Verbandsvorsteher erklärt, dass dies aus 
den gleichen Gründen erst zukunftsorientiert sinnvoll sei. Er erläutert dies kurz. Herr Mainz 
regt an, dann zumindest die Anschlüsse auch jetzt schonzukunftsweisend zu verlegen. Herr 
Hirt wird diese Anregung an Frau Vierck weitergeben. 
 
6.4 
Der stellv. Verbandsvorsteher berichtet  ferner, dass der Hauptausschuss in seiner letzten 
Sitzung die Auftragsvergabe einer Machbarkeitsstudie zur Umsetzung des Rechtsanspruchs 
auf Ganztagsbetreuung, sowohl für die Grundschule an den Salzwiesen, als auch für die 
Grundschule Schwartbuck beschlossen habe. Um Fördermittel generieren zu können sind 
diese Pläne als Voraussetzung wichtig. 
 
6.5 
Der stellv. Verbandsvorsteher überbringt außerdem Grüße vom Verbandsvorsteher an Frau 
Langhein, die während der Abwesenheit von Herrn Schulleiter Schettler die kommissarische 
Schulleitung innehatte, und nun an die GSP wechseln wird. Der Verbandsvorsteher werde 
dies auch noch persönlich nachholen. 
 
 
TO-Punkt  7: Einrichtung einer Stelle für das Klimaschutzmanagement 

Vorlage: SV/BV/114/2022 
 
Der stellv. Verbandsvorsteher begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Arp vom Kreis 
Plön, die dort für den Klimaschutz zuständig ist, und bereits im Hauptausschuss über die 
Möglichkeiten für den Schulverband, ein Klimaschutzmanagement zu implementieren, infor-
miert hat. 
 
Frau Arp stellt anhand eines Folienvortrages ausführlich die Möglichkeiten für den Schulver-
band vor. Die Präsentation wird dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Herr Verbandsvertreter Sinjen erklärt, dass er speziell für den Schulverband kein Einsparpo-
tenzial erkennen könne. Er erläutert dies kurz. 
 
Herr Verbandsvertreter Mainz hält die Einrichtung eines Klimaschutzmanagements für den 
Schulverband für eine gute Sache und verweist auch auf die hierfür zur Verfügung stehen-
den Fördermittel. Im Übrigen habe dies auch Vorbildcharakter, letztendlich auch für die 
Schule. Er regt in diesem Zusammenhang an, auch die Schule in Schwartbuck mit ins Boot 
zu nehmen. 
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Der stellvertretende Verbandsvorsteher erklärt, dass sich die Gemeinde Schönberg für die 
Einrichtung einer Stelle für den Klimaschutz entschieden habe; hier jedoch sehe er ein Ka-
pazitätsproblem, nämlich dies angesichts der vielen anderen Projekte zusätzlich abzuwi-
ckeln. 
 
Herr Schulleiter Hepp erläutert auf Bitten des stellvertretenden Verbandsvorstehers, dass die 
Schule auch jetzt bereits schon am Klimaschutz arbeite. Er erläutert einige Projekte. Die Ein-
richtung eines Klimaschutzmanagements beim Schulverband könne natürlich durchaus auch 
Synergie-Effekte ergeben, aber die Schule selbst sei hiervon unabhängig bereits am Thema 
dran. 
 
Auch Frau Verbandsvertreterin Vöge-Lesky ist der Auffassung, dass die Schule selbst schon 
viel in diese Richtung unternimmt. Die im Rahmen eines Klimaschutzmanagements erarbei-
teten Pläne müssen auch umgesetzt werden und hier sei der Knackpunkt. Dies werde den 
Schulverband an den Rand bringen, sowohl finanziell als auch personell. 
 
Herr Verbandsvertreter Mainz erklärt, dass ein Klimaschutzkonzept in erster Linie ein Leitfa-
den sei, der dann sukzessive umgesetzt werden könne. Ein solcher Leitfaden könnte auch 
zukünftig durchaus wichtig sein, um Fördermittel generieren zu können. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden 
 
Beschluss: Der Schulverband Probstei beschließt den Aufbau eines Klimaschutzmana-

gements nach den Vorgaben der Kommunalrichtlinie des Bundes. Der Schul-
verband beabsichtigt die Erstellung eines integrierten Klimaschutzkonzeptes 
und die Einrichtung einer Stelle. Die Verwaltung wird beauftragt, einen För-
derantrag zu stellen, eine auf den Förderzeitraum von zwei Jahren befristete 
Projektstelle zu besetzen, den Aufbau des Klimaschutzmanagements zu or-
ganisieren und den Projektablauf sicherzustellen. 

 

Stimmberechtigte:  21 

Ja-Stimmen: 11 Nein-Stimmen: 8 Enthaltungen: 2 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Musikschulklassenkonzept; Neufassung einer Satzung 

Vorlage: SV/BV/113/2022 
 
Der stellv. Verbandsvorsteher führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Verbandsvertreter 
Mainz berichtet aus dem Hauptausschuss. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden  
 
Beschluss: Die Schulverbandsvertretung beschließt die Benutzungs- und Gebührensat-

zung des Schulverbandes Probstei für die Teilnahme am Musikschulklassen-
unterricht gemäß Entwurf nach Streichung des Wortes „gymnasialer“ in § 1 
Abs. 1. 

 

Stimmberechtigte:  21 

Ja-Stimmen: 21 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  9: Festlegung einer Kapazitätsobergrenze für die Aufnahmen von 
Schülerinnen und Schüler an der GSP 
Vorlage: SV/BV/120/2022 

 
Der stellv. Verbandsvorsteher führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Verbandsvertreter 
Mainz berichtet aus dem Hauptausschuss. 
 
Herr Verbandsvertreter Schlabritz regt an, auch für die Schule in Schwartbuck über eine sol-
che Kapazitätsgrenze nachzudenken. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden  
 
Beschluss: Der Schulverband Probstei als Träger der Gemeinschaftsschule mit Oberstufe 

ersucht das Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur des Landes 
Schleswig-Holstein, eine sechszügige Kapazitätsobergrenze (derzeit 156 
Schülerinnen und Schüler) im Sek I-Bereich festzulegen. Zudem bittet der 
Schulverband Probstei die Schulkonferenz der Gemeinschaftsschule Probstei 
Aufnahmekriterien festzulegen, die eine Aufnahme von Schülerinnen und 
Schülern aus Mitgliedsgemeinden des Schulverbands in besonderem Maße 
priorisiert. 

 

Stimmberechtigte:  21 

Ja-Stimmen: 21 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Erweiterung Schülerbetreuung/Hort zum Schuljahr 2022/2023 

Vorlage: SV/BV/116/2022 
 
Der stellv. Verbandsvorsteher führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Verbandsvertreter 
Mainz berichtet aus dem Hauptausschuss. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden  
 
Beschluss: Die Schulverbandsvertretung beschließt 
 

1. ab Schuljahresbeginn die bestehende kleine Hortgruppe des Hortes in 
Schönberg auf eine Regelhortgruppe zu erweitern und das dafür erforder-
liche Personal einzustellen, sowie dafür die stellenplanmäßigen Voraus-
setzungen zu schaffen und 

2. den Schulverbandsvorsteher zu ermächtigen, statt einer Kraft mit einer 
Qualifikation einer / eines sozialpädagogischen Assistenten*in, wenn kei-
ne oder keine geeigneten Bewerbungen solcher Kräfte eingehen, eine Er-
zieherin oder einen Erzieher einzustellen. 

 
Außerdem wird beschlossen, bei der Vergabe von Plätzen, Kinder von Mitar-
beitenden des Schulverbandes, die nicht im Verbandsgebiet wohnen mit Kin-
dern aus den verbandsangehörigen Gemeinden gleichzustellen. 

 

Stimmberechtigte:  21 

Ja-Stimmen: 21 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 
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TO-Punkt  11: Erweiterung Schülerbetreuung Schwartbuck zum Schuljahr 

2022/2023 
Vorlage: SV/BV/112/2022 

 
Der stellv. Verbandsvorsteher führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Verbandsvertreter 
Mainz berichtet aus dem Hauptausschuss. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden  
 
Beschluss: Die Schulverbandsvertretung beschließt, zu Beginn des Schuljahres 2022 / 

2023 drei zusätzliche Stellen für die Hausaufgabenbetreuung in der Schüler-
betreuung Schwartbuck mit einer wöchentlichen Arbeitszeit von jeweils 10 
Stunden, zunächst befristet für 2 Jahre, einzurichten. 
 
Ebenfalls wird die wöchentliche Arbeitszeit der Küchenkraft auf 15 Stunden / 
Woche erhöht. 

 

Stimmberechtigte:  21 

Ja-Stimmen: 21 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  12: Schülerbeförderung 

Vorlage: SV/BV/111/2022 
 
Der stellv. Verbandsvorsteher führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Verbandsvertreter 
Mainz berichtet aus dem Hauptausschuss. 
 
Die Schulverbandsvertretung fasst folgenden  
 
Beschluss: Die Schulverbandsvertretung beschließt die Übernahme der Schülerbeförde-

rungskosten in tatsächlicher Höhe, wie dargestellt, für Kinder aus den Ge-
meinden Fiefbergen, Höhndorf, Krummbek, Krokau, Wisch, Schönbergs Ort-
steile Holm, Kalifornien und Schönberger Strand bei einem Schulweg von we-
niger als 4 km in einfacher Entfernung, mit Beginn des Schuljahres 2022 / 
2023. 

 
Die vorherige jeweilige Einzelfallprüfung wird vorausgesetzt. 

 

Stimmberechtigte:  21 

Ja-Stimmen: 21 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  13: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor. Der stellv. Verbandsvorsteher schließt die öffentliche Sit-
zung um 20:46 Uhr. Die Gäste bis auf Herrn Schulleiter Hepp verlassen den Sitzungssaal.  
 
 

  gesehen: 
Gez. Gez. Gez. 

Stefan Hirt Angela Grulich Sönke Körber 
- stellv. Verbandsvorsteher - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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